

LES CAUSES PSYCHIQUES DES MALADIES

LES SYSTEMES ANNEXES

LES GLANDES EXOCRINES

Les glandes salivaires :

Au nombre de 6, leur fonction est de sécréter la salive afin de maintenir l'humidité de la bouche, de faciliter le glissement des aliments et de les dissoudre de qui permet de les goûter. La salive actionne également la digestion des aliments farineux et sucrés.

- Les oreillons :

C'est une infection des parotides, deux des glandes salivaires.

Colère venant du fait que l'on crache au visage de la personne, surtout dans l'enfance.

- Hypersalivation :

Surabondance de production de salive.

Besoin d'affection, de tendresse et de sécurité, surtout chez l'enfant. Pendant le sommeil, elle traduit un besoin inconscient d'amour, de tendresse et de sécurité affective.

- Hyposalivation :

Manque de production de salive.

Peur de s'exprimer (assèchement de la bouche).

Les glandes sébacées :

Le plus souvent associées aux poils, elles déversent une sécrétion huileuse soit à la surface de la peau, soit dans les follicules pileux.

Voir chapitre de la peau.

Les glandes sudoripares :

Elles sécrètent la sueur qui règle la quantité de chaleur perdue par la surface du corps et qui maintient une température assez constante dans l'organisme.

- Excès de transpiration :

Quand la température est tempérée ou froide, il est relié au stress, à la nervosité ou à la peur.

Les glandes lacrymales :

Elles sécrètent un liquide alcalin qu'on appelle les larmes. Elles protègent la cornée et empêchent le développement de la flore microbienne dans les couches externes de l'œil. Elles aident également à

éliminer les toxines.

- les pleurs :

Ils sont une extériorisation de tensions émotionnelles. Ceux qui refoulent leurs larmes s'exposent à des problèmes cardiaques en raison des émotions qui demeurent refoulés.

Les seins :

Chez la femme ils sont des glandes à sécrétion double, une externe qui produit le colostrum et le lait, et une interne qui fournit des éléments indispensables au fonctionnement des autres glandes. Ils représentent à la fois l'aspect maternel, la féminité, et la sexualité.

Voir la fonction reproduction.

LE SYSTEME LYMPHATIQUE

Le système lymphatique représente les échanges et le système de défense contre le milieu ambiant.

Les maladies du système lymphatique correspondent à une dévalorisation de l'être, et à des problèmes d'angoisse.

La lymphe assumant un rôle à la fois d'échange et de défense, des problèmes liés à la lymphe concernent également les échanges avec le milieu et les besoins de protection. La personne se sent délaissé, oublié par les êtres dont elle attend de l'attention et de l'amour. Ou bien cette personne se sent en conflit avec son milieu et se trouve démunie par rapport aux exigences des autres envers elle-même. Elle peut avoir le sentiment d'avoir trop à se battre, à lutter pour être respectée.